

除草のお役立ち情報誌

# ザクサクラブ

雑草に、  
しぶとい雑草魂は  
いらない。

オヒシバ

はザクサ液剤で、しっかり防除!!

非選択性茎葉処理除草剤

ザクサ  
液剤

そんな  
雑草に!!

vol.10

# 畠地の代表的な問題雑草、 オヒシバは早めの防除が肝心です!!

さわやかな初夏の風が木々の葉を揺らす季節、いよいよ本格的な農作業シーズンの到来となりました。皆さんも今年の農作業に関してはいろいろな計画を立ていらっしゃると思いますが、そんな農作業の中で特に厄介なのが雑草防除。中でも近年問題となっている雑草がオヒシバです。オヒシバは漢字で「雄日芝」と書きますが、メヒシバ(雌日芝)より太くたくましいことから、メヒシバと対比させて命名されました。オヒシバは日なたに出るシバで引き抜きづらく、繁殖はきわめて旺盛、踏みつけにも強いことから、畠地の代表的な強害草の一つとなっています。厄介なオヒシバには、ザクサ液剤の散布が効果的。ザクサ液剤で早めの防除を行いましょう。

## 防除の ポイント

- ザクサ液剤200倍液を株全体にしっかりと散布しましょう。
- 草丈が高くならない早い時期の散布がより効果的です。

### ■オヒシバ(ザクサ200倍での除草効果)



### ・ オヒシバ

イネ科の一年生雑草で、道端や草地、畠地など至るところに生育しています。丈夫で、強いひげ根を張るために容易に引き抜くことができません。茎はへん平・平滑で高さ20~50cmにもなり、平滑で硬い葉は線形で長さ10~30cmと大きく、縁に長くて柔らかい白毛があります。花期は8~9月で茎の先にかさ形の花穂をつけます。数個の穂軸を掌状に広げ、各軸の長さは5~10cmで、その外側に6mm程度の小穂を狭い間隔で2列につけます。防除は発生前には土壤処理剤散布、発生後の場合は茎葉処理剤を散布して行います。



使用場面

# カメムシ発生源の 水田畦畔雑草をしっかり防除!!

ザクサ液剤は、雑草の根までは完全に枯らさないため、水田畦畔を崩さずに除草ができます。また、水田への侵入害やカメムシの発生源であるイネ科雑草も防ぎます。散布の際は、イネにかかるよう飛散防止カバーを付け、ザクサノズルを使ってまんべんなく散布しましょう。万が一、田面水に落ちたとしても多量の田面水によってザクサ液剤は希釈されてしまうため、イネへの影響はありません。

## ■主な水田畦畔の雑草



除草作業の  
便利情報

## 「みのる桃太郎シリーズ専用ザクサ噴口」で 散布ムラなく除草作業!!

### ■みのる桃太郎シリーズ専用ザクサ噴口



みのる産業株式会社  
桃太郎シリーズ

桃太郎ジュニア  
リチウム桃太郎  
桃子

ザクサ噴口にみのる桃太郎シリーズ登場しました。

- ザクサ噴口をお使いいただくと飛散が少なく、より効果的に散布できます。
- 散布後が白く見えるため、散布ムラを防げます。



みのる産業株式会社

本社工場 〒709-0892 岡山県赤磐市下市447  
東京支店 〒337-0042 埼玉県さいたま市見沼区南中野210  
長野営業所 〒389-1104 長野県長野市豊野町浅野582-4  
九州支店 〒818-0066 福岡県筑紫野市大字永岡1020-1

TEL(086)955-1123(代)  
TEL(048)683-9451(代)  
TEL(026)257-6530(代)  
TEL(092)921-6006(代)

全国初! ブロッコリー地域団体商標を登録!



JA鳥取西部の産地は鳥取県西部に位置し、「大山」を基点として穏やかな傾斜をなして広がる肥沃な黒ぼく地帯です。なだらかな広陵地帯には畑が、平坦地には水田が広がり、水田転作が行われる中、大山町を中心に約470haの畑でブロッコリーが栽培されています。

5~7月の初夏取り、9~1月の秋冬、2~4月の越年・春と、年間11ヶ月に渡り出荷が行われるブロッコリーは、白ねぎと並ぶ2大特産野菜として重要な主要品目となっています。

また、平成24年6月には全国で初めてブロッコリーの地域団体商標を登録。さらに、基礎GAP、エコファーマー、特別栽培農産物などの取り組みを通して、地域と一体になった環境保全型農業にも積極的にチャレンジしています。



三年前、ザクサ液剤に出会って、畑の管理が楽になりました。

JA鳥取西部 ブロッコリー部会

部会長:高見達雄さん(写真中央)

指導農業士:林原博寿さん(写真左)

研修生:露木和美さん(写真右)

ザクサ液剤は、除草剤を使うと崩れる恐れのある「あぜ」を守って除草することができるため、労力を大幅に軽減してくれます。さらに、頑固なスギナなどもしっかり除草でき、枯らす速度も早く、長く抑えることができ、雨に強いところも魅力です。頑固な雑草、「あぜ」や畝間の除草が負担だと感じている方、まだザクサ液剤を使用されたことのない方には、ブロッコリー生産に限らず、ぜひ一度ザクサ液剤の使用をお勧めします。